
核谈“红线”
10日，在瑞士日内瓦国际会议中心，伊朗副外长阿拉格齐接受媒体

采访（上图）。 为期 3天的新一轮伊朗核问题对话当日凌晨在日内瓦结
束。 六国（美、英、法、俄、中、德）外交主要负责人临时加入本轮对话，一
度使外界对会谈取得实质进展抱有期待。 但对话未能实现这一预
期———欧盟外交和安全政策高级代表阿什顿宣布， 虽然取得不少具体
成果，但仍有一些问题有待解决，各方将于 11月 20日继续会谈。

伊朗总统鲁哈尼当日在议会发表讲话表示， 在伊朗国内进行铀浓
缩活动的权利是核问题谈判的“红线”，伊朗不会在这方面做出让步。

（新华社）

责任编辑：曲波 视觉总监：小犇

“亏损王”再曝丑闻震动 A股 变卖青岛公司将成扭亏关键

*ST远洋命系资产出售

地方政府发债收官 信披还需加大力度

低利率未必真实反映信用状况
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大众报业集团主办

◆导报记者 宁佳彦 济南报道

11月 8日，深圳市政府债券招标
结束，标志着 2013年地方政府债券发
行工作全部完成。 2013年地方政府债
规模计划为 3500亿元， 较去年增长
40%。 其中，财政部代理发行 2848亿
元；六省（市）地方政府自行发债 652
亿元，占总规模的 18.63%。

今年，地方政府自行发债试点新

增山东省。 山东省于 8月分别发行了
5年期和 7年期的 56亿元政府债券。
“试点放开后，应该加大信息披

露的力度， 比如公布债券的详细发行
用途、公开地方政府债务负担信息等。
从其他国家的经验来看， 连转移支付
的结构也会纳入其中， 因为这些因素
都能够影响到债务的利率水平。”中国
社科院金融研究所副研究员安国俊，
10日接受经济导报记者采访时表示。

根据中国债券信息网的国债收益
率曲线，11 月 8 日，5 年期、7 年期国
债收益率分别为 4.24%、4.31%。 深圳
市发行 5 年期和 7 年期地方债各 18
亿元， 中标利率分别为 4.11%和
4.18%； 山东省 8月发行的两期债券，
利率分别为 3.94%和 4.00%。

如何看待地方政府自行发债中标
利率低于同期国债收益率？ 安国俊认
为，问题的本质在于利率基准的选择。

“国债利率当然会是债券定价的一个
标准，与它比较，出现上下浮动是正常
的。同时，价差因素要考虑到利率和信
用等方面。 ”

她认为， 要想完善地方政府债券
市场化的定价机制， 一方面需要较少
的非市场化因素介入， 另一方面需要
较完善的地方政府债信用风险评价体
系， 更多地公开地方政府债务负担信
息，减少信息不对称。“如果区分足够

细致， 未来评级的费用无论是由发行
人还是投资人来承担， 都会进一步影
响到债券利率， 毕竟处于不同成本阶
段，债券的利率也会有所不同。 ”

在申银万国分析师屈庆看来，“借
鉴国外成熟的地方政府债保险机制，也
可以相应提高地方政府债的评级，让投
资者接受低利率。 而在现行情况下，自
主发行地方政府债采用过低的利率，
并不能够真实反映其信用情况。 ”

销售数据已不是“双 11”的惟一标准，沉淀用户、提升商
家服务能力，才是大促销的重要考核指标
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如果上市公司的股东总是想着通过各种财务手段圈钱，这
种来自监管层的整改通知就会越来越多，处罚也会越来越重

B1·公司 B3·市场

市场对于涉矿“炒作”“造假”的担忧，推动了这类个股
的“见光死”。 投资者已不再相信“天上掉馅饼”

◆导报评论员 兰恒敏

正在召开的十八届三中全会被社
会各界寄予厚望。人们从来没有像今天
这样， 期盼着通过全面彻底的改革，在
经济、政治、社会领域取得关键性突破。

关键性突破必定伴随重大利益格
局的调整。人人都希望改革，但每个人
对改革的目标诉求却不尽相同， 有时
甚至是矛盾的。譬如，简政放权与维护
旧有行政管理利益的冲突； 多数人希
望养老并轨与一部分人希望维持养老
特权的冲突等。

在万众一心盼改革的大环境下，
实际隐含的是各阶层、各领域、各地区
丰富多彩甚至彼此矛盾的改革诉求。
这正是改革如同“啃硬骨头”的原因。
因而，要有效协调各方面矛盾，集合最
大公约数，形成改革的共识和合力，改
革者必须有大视野、大胸怀、大魄力。

习近平总书记 7月份在湖北考察
改革发展工作时指出， 必须从纷繁复
杂的事物表象中把准改革脉搏， 把握
全面深化改革的内在规律， 特别是要
把握全面深化改革的重大关系， 处理
好解放思想和实事求是的关系、 整体
推进和重点突破的关系、 顶层设计和
摸着石头过河的关系、 胆子要大和步
子要稳的关系、改革发展稳定的关系。

这五大关系是全面推进改革的基
本原则。 在这一原则下，即将出台的改
革总体方案， 一定是兼顾了现实和可
能、当前和长远、一部分人和另一部分
人的利益关系。改革会积极稳妥，但不
会皆大欢喜。

所以，当改革方案最终出台时，一
些人可能发现， 我所期望的改革并没
有涉及，我期盼的“关键性突破”只是
一些原则性的表述， 既算不上大刀阔
斧，也难说“拨乱反正”，失望情绪油
然而生。

这时候很考验国民素质。 必须明
白，改革既能给我们带来一些东西，也
会使我们失去一些东西； 对一部分人
有利，对另一部分人可能不利。如果每
个人只坚持要求推进对自己有利的改
革，而拒绝承担改革的代价，则社会必
将陷入内耗，改革也无法推行。国际金
融危机以来， 欧美社会各界强力阻击
对自己不利的改革， 导致经济和社会
发展长期停滞，就是惨痛的教训。

我们对改革要抱有两个坚信：坚
信改革对整体有利， 并最终惠及每个
人；坚信改革对长远有利。有了这两个
坚信， 就能最大程度集合起改革的共
识和正能量，顺利推进改革。

以各界最关心的话题之一养老并
轨为例。 对广大公众来说，要求养老金
政策人人平等，天经地义，无可厚非；
但也要冷静地看到， 并轨的经济基础
还比较薄弱，利益集团还比较强大，博
弈还不够充分，在此情况下提出“要并
轨”的目标就是进步，公众对并轨的步
骤和办法要保持必要的耐心。

对享受养老“超国民待遇”的一
部分人来说， 要深刻体察广大公众要
求平等的愿望， 全面估量养老并轨对
社会稳定和调动广大公众经济发展积
极性， 进而促进全体国民福利的重要
意义， 愿意对自己既有的超额利益做
出某种程度的“让渡”， 做改革促进
派，而不是相反。

改革如疏通交通， 愿意各让一步，
道路才会通畅。中国人应该有这个智慧。

●中共中央电贺国民党十九大召开
中国共产党中央委员会 10 日致电中国
国民党中央委员会，祝贺该党第十九次代
表大会召开。 大会当天通过的国民党政
策纲领中第七部分“创造两岸互利，开展
互惠关系”，第一项即提出落实“两岸和
平发展共同愿景”。

●10万余人应聘军队文职人员 军队
首次统一招聘文职人员报名工作近日结
束，据总政有关部门介绍，共有 10万余人
报名，其中本科以上占 92%，硕士以上占 30%，
平均年龄 25岁， 报名和录取比例平均为
38∶1。 统一考试将于 12月 15日举行。

●“海燕”携狂风暴雨袭击海南 今年
第 30号强台风“海燕”在重创菲律宾（估
计已造成当地上万人丧生）后，进入我国
南海海面。截至 10日 15时，海南岛几乎
全岛已进入其七级风圈半径，大部分地区
狂风大作，暴雨倾盆。

●华人华侨抗议 ABC辱华节目 ABC
（美国广播公司）主持人基梅尔 10月 16
日与几名儿童在电视节目里关于“杀光中国
人”的对话在美国引起轩然大波。 当地时
间 9日，千余名华人华侨在位于南加州伯
班克的 ABC总部门前举行示威抗议活动。

! ! ●日本关东发生 5.5 级地震 据日
本气象厅消息， 当地时间 10日 7时 38
分，日本关东地区发生 5.5级地震，茨城县、
东京都、千叶县、枥木县等地震感强烈。

●沙特首都发生外籍劳工骚乱 沙特
阿拉伯首都利雅得南郊 9日晚发生埃塞
俄比亚非法劳工骚乱， 导致 2人死亡、68
人受伤，104辆汽车被毁。从 4日开始，沙
特开始在全国范围内展开非法外籍劳工
抓捕行动，以清理外籍劳务市场。

●本周国际财经大事预报 11日，
日本公布 9月份经常项目数据。 12日，
德、英公布 10 月份 CPI。 13 日，韩、英、
美、 欧盟等公布 10月份失业率等数据；
英国央行公布季度通胀报告。 14日，日、
法、德、意、欧盟公布三季度 GDP初值、10
月份 CPI等数据。

德棉股份
屡改屡犯遭诟病

澳柯玛赌矿遇跌停

涉矿概念黯然退色

◆导报记者 杜海 济南报道

连续两年的“A股亏损王”*ST
远洋（601919），今年前 3季度依然
亏损超过 20亿元。退市悬崖已近在
眼前，*ST远洋却再曝丑闻。

9日，*ST远洋披露，公司董事
徐敏杰因个人原因辞去董事职务，
该辞任即日生效。同时，中远集团在
官方网站对“前董事长魏家福已被
有关部门限制离境”做出澄清声明。
*ST远洋还证实， 公司于 7日接到
控股股东中国远洋运输（集团）总公
司的通知， 徐敏杰正在接受相关部
门调查。

经济导报记者注意到， 在徐敏
杰之前， 已陆续有多名中远集团旗
下公司高层因涉嫌腐败案被调查。
从公开信息来看，2011年开始，先后
有青岛远洋、广州远洋、大连远洋等
中远集团下属二级公司的负责人因
贪腐被查。这次徐敏杰被查，则将“中
远系”腐败窝案上升到集团层面。
“中远系旗下几名高管被带走调

查，集团内一些身处高位的‘大佬’
也开始被牵出， 身处退市悬崖的
*ST远洋难免让人扼腕。”锐财经分
析师王政对导报记者表示， 从市场
来看，如果 *ST远洋退市，将成为第
一家退市央企，必将极大震动 A股。

目前，*ST 远洋正在变卖资产
力避退市，而出售青岛远洋资产管理
有限公司（下称“青岛远洋资产”）
81%股权，或成为其扭亏关键。

内部管理存隐忧
几天前， 有关徐敏杰被调查一

事的消息便已传开。受此冲击，投资
者纷纷用脚投票， 引发中远系上市
公司股价大跌。 8日收盘，*ST远洋
跌 3.85%，中国远洋（01919.HK）跌
5.04%，中远太平洋（01199.HK）跌
2.48%。 其他中资航运股也受此影响
集体走低。

从被调查到迅速辞去 *ST远洋
董事职务， 徐敏杰一案不仅震动了
航运界，也让不少投资者感到震惊。
“徐这么高级别的国企领导，年薪数
百万元，却因涉嫌腐败落马，实在让
人惋惜。 ”有市场人士感叹道。

据悉，徐敏杰曾在中国国际海运
集装箱和远利船务等几家公司任董

事长或副董事长职务，此前还曾担任
港股上市公司中远太平洋掌门人。其
进入中远系 30多年，屡任要职。

资料显示，徐敏杰 1980年加入
中远集团，2011 年起任中国远洋运
输（集团）总公司副总经理、党组成
员。历任上海远洋船舶船长，上远货
运公司副总经理， 中远集运亚太部
上海分部（上海中货公司）总经理，
中远（集团）总公司运输部总经理，
中远太平洋董事会副主席兼董事总
经理，中国远洋副总经理等职。
“按照目前这种局面来看，这不

仅会影响到 *ST远洋的保壳大计，
随之而来的进一步调查， 或引发其
高层更大的震荡。”山东航运界一位
观察人士对导报记者评价说。

该人士分析，*ST 远洋这几年
连续巨亏，早已让公司“名声在外”，
究其原因， 除了航运业整体形势造
成的影响，“其内部管理、 体制机制
以及经营策略等方面， 肯定存在不
小的问题和隐忧。 ”

对此，九沐资本管理有限公司总
裁胡建伟也认为，*ST远洋需要打破
陈规，平衡各方利益，并运用市场化
管理的手段经营，方有望走出阴霾。

自救避退市
2011年和 2012年，*ST远洋分

别报亏 104.49 亿元和 95.59 亿元，
位居 A股亏损之首。今年前 3季度，
其再度亏损 20.34 亿元， 同比减亏
68.24%。

实际上， 减亏并非是 *ST远洋
主营业务有所转机， 而是公司在以
“断臂求生”的方法进行自救———今
年两次将旗下资产出售给控股股
东，获得近 30亿元的交易收益。
“该公司四季度将向中远集团出

售两项资产。通过这一操作，其全年
有望实现扭亏。 ”王政分析说。

据悉，*ST 远洋四季度将出售
的两项资产， 分别是该公司拥有的
青岛远洋资产 81%股权和上海天宏
力资产管理有限公司 81%股权。 预
计本次交易将会为其贡献利润约
36.7亿元。

此外， 上述航运界观察人士认
为， 四季度是传统的干散货运输旺
季，BDI将得到一定程度的支撑，届
时航运企业状况将明显好于去年。

对于青岛远洋资产 81%股权，
导报记者查阅中通诚资产评估公司
近日出具的评估报告发现，以 7月 31
日为评估基准日（采用“资产基础法”
评估）， 该公司经评估后的总资产为
25.49亿元， 负债为 1043.45万元，净

资产为 25.39亿元。 总资产评估值比
账面值增值 17.54亿元， 增值率为
220.68%； 净资产评估值比账面值增
值 17.54亿元，增值率为 223.62%。 由
此，青岛远洋资产 81%股权的对应价

值为 20.57亿元。 >>下转B1版

◆导报记者 牛其昌 济南报道

鉴于当下我国大气污染严重，
雾霾天气几近常态化的现实，近日，
国家发改委副主任解振华在《中国
应对气候变化 2013年度报告》新闻
发布会上表示， 为降低总体减排成
本，实现减排目标，继深圳首个碳排
放权交易试点启动后，北京、上海、
广东的碳市场有望在今年年底开始
启动实际交易。

在国内碳排放第一大省山东，
建立以“碳交易平台”为代表的“环
境交易平台”同样箭在弦上，市场化
节能减排机制呼之欲出。

经济导报记者获悉， 根据全国

万家企业节能低碳行动实施方案规
定的节能标煤数量， 山东烟台的两
家企业已于今年 10月 31日完成了
在这一框架下的国内首笔节能量
交易。 虽然交易节能量只有 22 吨
标煤，但在全国开辟了此项交易的
先河。

8日， 山东省能源环境管理中
心、 省能源环境交易所交易部业务
总监陈再洋在接受导报记者采访时
透露， 山东省金融办已于今年 9月
份批复筹建省能源环境管理中心，
目前他们正在协调省发改委和环保
厅建立山东省排放权交易平台，筹
备材料已经由省经信委上报至省政
府，有望在近期获批。

治理办法混乱

所谓碳交易， 简言之即基于国
家对企业二氧化碳排放额进行限
制，通过建立碳交易市场平台，企业
可以将自身未用完或需要的碳排放
配额挂牌买卖， 从而对企业产生约
束，达到节能减排的目的。

实际上， 国家发改委早在 2011
年便下发了《关于开展碳排放交易
试点工作的通知》，批准北京、天津、
上海、重庆、湖北、广东、深圳等 7个
省市开展碳排放权交易试点工作。
“随着山东工业经济的发展、城

镇化步伐的加大， 环境负载量已经

达到了临界点。在这一背景下，行政
手段治理排放的潜力已经基本用
尽， 拉闸限电的传统方法也不能再
用， 因而建立市场化减排机制成为
当务之急。 ”陈再洋坦言。

据介绍， 山东是我国碳排放第
一大省，约占全国排放总量的 10%，
相当于欧洲一个中等国家的排放总
量。 根据环保部与山东省签订的大
气污染防治目标责任书， 山东到
2017 年要实现细颗粒物浓度比
2012年下降 20%左右， 实现这一目
标可谓压力巨大， 单纯依赖行政处
罚、 关停设备等传统手段不仅作用
不大， 亦与当下政府机关简政放权

的精神相背离。 >>下转A2版
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碳排放额分配将现竞争性博弈
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